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Lapidario informe policial revela 
que la mitad de las cámaras 
de seguridad de Valparaíso no 
funcionan: en Viña un 26% están 
inactivas

Tras polémica de RN en 
Valparaíso, diputados Longton 
y Celis ratifican su apoyo a 
carta de Republicanos en el 
Puerto, Rafael González

Gerente general de Metro a cinco años del estallido social: "Nadie 
pudo imaginar el nivel de violencia que se iba a desatar"

Caso «Procultura»: Mundaca 
se querella contra el candidato 
Venezian por injurias graves en 
video difundido por José Antonio 
Kast

Pablo Rojas, candidato único de 
la oposición, promete acabar con 

la publicidad ilegal en Concón: 
"Sacaré todo lo fuera de norma"
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Pablo Rojas, candidato único de la 
oposición, promete acabar con la 
publicidad ilegal en Concón: "Sacaré 
todo lo fuera de norma"

algunas zonas claves de la región 
de Valparaíso, como lo es la batalla 
por la Gobernación Regional y las 
alcaldías de la zona metropolitana.

Dentro de ellas se encuentra 
Concón que, a diferencia de lo que 
ocurrió en la Elección Municipal 
de 2021, esta vez la derecha lo-
gró unirse y presentar una carta 
única. Cabe recordar que el alcalde 
Freddy Ramírez ganó con el 22% de 
los votos, debido principalmente al 
fraccionamiento de la oposición, 
que llegó con cuatro candidatos.

Este antecedente resulta clave, 
pues siempre se ha considerado a 
esta comuna como una más ligada 
a la centro-derecha. Por este moti-

A una semana y media 
del inicio de las eleccio-
nes en la que los chile-
nos deberán marcar 

sus preferencias para dirimir a sus 
nuevos alcaldes, concejales, con-
sejeros regionales y gobernado-
res, los candidatos se encuentran 
plenamente desplegados en las 
calles de sus respectivas ciudades 
dando a conocer sus propuestas de 
campaña.

Será este sábado 26 y domingo 
27 de octubre cuando la ciudadanía 
tendrá que volcarse a las urnas –
con voto obligatorio– para cumplir 
con su proceso cívico, instancia que 
se sigue con especial atención en 

vo, el programa «Cuenta Regresi-
va», de Puranoticia TV, conversó 
con el candidato de la derecha en 

Concón, el ex director de Seguri-
dad Pública y ex Carabinero, Pablo 
Rojas Daydi, quien repasó lo que 
serán sus principales compromisos 
de cara a sus posibles primeros 60 
días como Alcalde.

FIN A LOS LETREROS 
PUBLICITARIOS

Respecto a las medidas que to-
maría eventualmente durante sus 
primeros dos meses al mando de la 
Municipalidad de Concón, la carta 
de oposición puntualizó que "te-
nemos paquetes de gestión" que 
incluyen acciones para una "rein-
geniería de lo interno y readecuar 
a personas que a lo mejor no ten-

En el programa 
«Cuenta Regresiva», de 
Puranoticia TV, la carta 
que se quedó con la 
Primaria de Chile Vamos, 
pero que también es 
respaldado por el Partido 
Republicano, entregó 
detalles de lo que serían 
sus eventuales primeros 
60 días como Alcalde de 
Concón.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/pablo-rojas-candidato-unico-de-la-oposicion-promete-acabar-con-la
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gan experiencia en lo que están 
haciendo para poder evaluarlos y 
ponerlos en otros puestos".

También mencionó que como 
Alcalde de Concón va a potenciar 
la activación económica, lo que 
promete llevar a cabo "generando 
una sola vía de tránsito durante el 
periodo de verano, donde necesita-
mos estacionamientos en la zona 
costera, sino no podrán hacer nada. 
Potenciarlo con más patrullaje con-
centrado en ese lugar".

Pablo Rojas hizo mención a te-
máticas de salud y medio ambiente, 
al igual que de ordenamiento de la 
ciudad. "Tenemos una ciudad des-
ordenada, por ejemplo por las pa-
letas publicitarias de las dunas, 
los letreros que están en la roton-
da y en otros lados. Acá el Plan 
Regulador Comunal habla de sólo 
tres lugares donde se puede ha-
cer publicidad, pero también hay 
en otros lados. Eso es irregular y 
lo denunciamos; y cuando no nos 
pescaban, denunciamos a las em-

presas".
Cabe recordar que éste ha sido 

uno de los temas abordados en 
profundidad por Puranoticia.cl en 
varios reportajes; esto, debido al 
incremento de los letreros publici-
tarios en la vía pública de Concón, 
muchos de los cuales son ilegales. 
Consultado respecto a este punto 

específico, Rojas precisó que duran-
te sus eventuales primeros 60 días 
de gobierno comunal va a "notifi-
car el cambio y ordenar. No estoy 
contra el desarrollo económico, 
estoy contra lo que esté desorde-
nado. Vamos a ordenar, generar 
normativas y reglamentos... hay 
una ordenanza que no se ha he-
cho".

Junto a asegurar tajante que 
"hay que sacarlos", el candidato 
de Chile Vamos y el Partido Re-
publicano comentó que "yo voy a 
sacar todo lo que esté fuera de la 
norma. Todo lo que esté fuera de 
la norma, se tiene que cumplir". 

Por último, expuso sobre el tema 
que "durante los primeros 60 días 
tú activas toda la función, y se 
activa a través de la Dirección de 
Obras, de la Dirección de Rentas, 
que son las que activan los proto-
colos y se ingresan de inmediato. 
Luego los tiempos públicos no son 
tanto más largos, se demoran 30 
a 60 días, algunos pueden judi-

cializar... pero si tú no lo inicias no 
los vas a poder sacar".

SEGURIDAD
Sin duda alguna, la seguridad 

pública es uno de los temas que ma-
yormente preocupa a los chilenos, 
motivo por el cual gran parte de los 
candidatos a los distintos cargos 

públicos han enfocado sus pro-
puestas justamente en ese sentido. 

Tal es el caso de Pablo Rojas, 
quien dijo que el tema es la prime-
ra demanda que tiene él y el 90% 
de los vecinos de Concón. "Si tú 
no puedes estar tranquilo, tienes 
riesgo de que te asalten. La tasa 
del delito en robo de vehículos 
que mas subió en Chile es la de 
Concón. Antes nos robaban dos 
autos por semestre y hoy salta-
mos a 600. Esto es una locura, si 
la inseguridad que se siente es le-
gítima", sostuvo el candidato. 

Y en ese sentido, propuso mejo-
ras en el sistema de cámaras de te-
levigilancia de la comuna, aunque 
advirtiendo que no le pondrá fin a 
iniciativas instauradas durante la 
actual administración del alcalde 
Freddy Ramírez. "Tú no puedes bo-
rrar lo que hizo otro porque a ti no 
te gusta, porque hay plata pública 
puesta. Yo no puedo desarmar la 
central que hizo porque se invirtie-
ron 800 millones, más mil y tantos 
millones en las cámaras y otros 
tantos más en vehículos, que es una 
brutalidad".

"Digo que está mal hecho, pero 
que en el fondo sirve. Pero debe-
mos vigilar que los contratos ha-
gan que éstas operen, que esté 
el espejo en Carabineros y que 
haya operadores para generar 
interagencialismo, que es cuando 
veamos algo lo comuniquemos a 
los patrulleros más cercanos, por-
que si tenemos los patrulleros que 
tenemos, deberíamos tener cuatro 
carros en cuatro sectores cuadran-
tes", agregó.

LA GESTIÓN RAMÍREZ
En junio de este año, Freddy Ra-

mírez Villalobos cumplió tres años 
como Alcalde de Concón. Si bien, 
es uno de los jefes comunales con 
menos representación en la Quinta 
Región (obtuvo el 22% de los votos) 
y sus primeros 18 meses fueron muy 
difíciles, con muchos cambios en los 
equipos de confianza y errores re-
conocidos por él mismo, finalmen-
te los últimos meses han sido más 
positivos para la comuna.

Y es que algo pasó en los últimos 
meses que Concón comenzó a salir 
en los medios sólo por cosas positi-
vas, como el nuevo sistema de te-
levigilancia, con 261 cámaras para 

resguardar la seguridad de sus ve-
cinos; Freddy Ramírez fue evaluado 
como uno de los mejores alcaldes 
de la región de Valparaíso por la 
Fundación Piensa; se incorpora-
ron seis nuevos camiones para la 
recolección de la basura; su Fiesta 
Criolla fue destacada como una de 
la más seguras en las últimas Fies-
tas Patrias; y la consolidación como 
una de las comunas que tiene mejor 
calidad de vida urbana.

Consultado por esto, Pablo Rojas 
comentó que Ramírez "ha hecho lo 
que ha podido hacer", agregando 
que "creo que no tenía las compe-
tencias, la capacidad ni el equipo 
para hacerlo, pero lo que hizo lo 
hizo tarde".

No obstante, cuestionó las crí-
ticas del Alcalde al sistema de cá-
maras cuando él era el encargado 
de Seguridad Pública durante la 
gestión de Óscar Sumonte: "Las 
cámaras funcionaban cuando era 
encargado de Seguridad Pública. 
Nos preguntó hasta la PDI. Él me 
critica eso y dice que el proyecto 
nunca estuvo operativo, pero no-
sotros demostramos en Fiscalía 
que estaban operativas y que las 
usaban para perseguir hechos 
cometidos en el estallido social", 
explicó el candidato de la oposición.

De hecho, el ex Carabinero re-
cordó una fotografía que muestra 
a Freddy Ramírez con la bandera 
mapuche y un megáfono durante 
el estallido social, diciendo que la 
imagen fue captada con "las cá-
maras que él dice que no funcio-
naban. Además yo estaba parado 
como seguridad ciudadana para 
evitar que hubieran actos de violen-
cia o de fuerza excesiva contra ellos 
(los manifestantes)".

Por último, ante la pregunta de 
si se siente favorito para ganar la 
Elección Municipal del 26 y 27 de 
octubre, el candidato de Chile Va-
mos y Republicanos concluyó di-
ciendo que "nosotros tenemos un 
apoyo transversal de gente que no 
sólo es de derecha, sino que de gen-
te de izquierda también. Tenemos 
un 40% que no se siente de un lado 
ni de otro. Hoy no estamos eligien-
do a un cacique. En la cultura chi-
lena, estamos eligiendo un toqui. 
Estamos eligiendo quién nos va a 
defender de lo que está pasando".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/pablo-rojas-candidato-unico-de-la-oposicion-promete-acabar-con-la
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/pablo-rojas-candidato-unico-de-la-oposicion-promete-acabar-con-la
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/pablo-rojas-candidato-unico-de-la-oposicion-promete-acabar-con-la
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Caso «Procultura»: Mundaca se 
querella contra el candidato Venezian 
por injurias graves en video difundido 
por José Antonio Kast

todos los chats; Que sean citados 
a declarar’”.

“Lo anterior, -como se indicó- 
acompañado de un video adjunto-, 
que atendido lo relevante para la 
presente querella, aparece en la 
grabación, el candidato a gober-
nador de Valparaíso Sr. Venezian 
Urzua, quien forma parte de la 
tienda política del Señor Kast, se-
ñala lo siguiente: “15 mil millones 
de pesos, fueron transferidos por 
el Gobierno Regional de Valpa-
raíso a Procultura’”, especifica el 
libelo.

En ese sentido, la querella señala 
que “en el caso específico, es falso 
de falsedad absoluta, lo afirmado 

R odrigo Mundaca, candi-
dato la reelección como 
Gobernador Regional 
de Valparaíso, junto al 

abogado Enrique Aldunate, pre-
sentaron una querella por injurias 
graves en contra de la carta del 
Partido Republicano, Francesco 
Venezian, quien señaló –a través 
de un video difundido por redes 
sociales– que el Gore de Valparaíso 
habría transferido $15 mil millones 
a una fundación, hechos contrarios 
a la verdad que fueron descartados 
y que tendrían por objeto afectar la 
honorabilidad de la autoridad. 

De esta forma, el texto legal in-
dica que "la cuenta oficial del di-
rigente del Partido Republicano, 
señor José Antonio Kast Rist, quien 
a las 10:11 am del día sábado 12 de 
octubre de 2024, efectuó una pu-
blicación acompañando un video, 
señalando en el mensaje escrito: ‘Es 
hora de que los chilenos conoz-
can la verdad sobre el rol de @
GabrielBoric @Orrego @Jorge-
Flies y @rmunda en el escándalo 
de Procultura. Que no se detenga 
la investigación Que se conozcan 

por el querellado. En efecto, los 
únicos recursos transferidos a la 
señalada institución, son produc-
to de un Convenio de Subvención 
de Fondos con cargo al FNDR 8%, 
suscrito con fecha 17 de marzo 

de 2023 para la realización de la 
actividad cultural denominada 
«Residencia de Muralismo con 
Intercambio Cultural La Cale-
ra - Rossengärd, Suecia», por un 
monto de $ 25.000.000. (veinti-
cinco millones de pesos), el cual fue 
aprobado por Resolución Exenta 
N° 31/1/2/ 643 de fecha 11 de abril 
de 2023 del Gobierno Regional de 
Valparaíso”.

Al respecto, Mundaca recalcó 
que ”declaraciones de este tipo 
son intolerables. Yo sé que a la 
gente este tipo de discusiones les 
molesta. Es primera vez que recu-
rrimos a tribunales para defender 
nuestra honra, pero creo que hoy 
día la mentira tiene patas cortas, 

y lo que no podemos permitir hoy 
día es que se enlode el trabajo 
de las y los trabajadores del Go-
bierno Regional, porque aquí se 
señala que el Gobierno Regional 
de Valparaíso le transfirió esta mi-
llonaria suma a Procultura y es de 
una falsedad absoluta. Esto atenta 
contra la honra de los trabajadores 
del Gobierno Regional y también en 
un escenario de campaña no puede 
ser posible que el fin justifique los 
medios”.

Junto a esto, Mundaca mani-
festó que “nosotros hablamos de 
nuestros actos, de lo que hemos 
hecho, pero lo que no estamos 
dispuestos -y no estoy dispuesto- 
es a tolerar la mentira y la injus-
ticia, y por eso, por primera vez, 
recurro a tribunales precisamen-
te para que se repare la honra de 
los trabajadores y se repare mi 
honra también (…) 15.000 millones 
equivale a un cuarto del presupues-
to del FNDR y ustedes comprende-
rán que esta falsedad no la vamos 
a permitir“.

Por su parte, Enrique Aldunate, 
abogado en la causa, detalló que 
“acá una persona se siente con el 
derecho de difamar, de mentir, de 
señalar cifras que son totalmente 

absurdas, y de esa manera sem-
brar un manto de corrupción y de 
irregularidades que no se condi-
cen con las abundantes pruebas 
que le hemos sometido a consi-
deración al tribunal. Nosotros es-
tamos solicitando, derechamente, 
que se castigue a esta persona, que 
se vaya al juicio respectivo, y que se 
le ponga la sanción que el Código 
Penal dispone en este caso, que son 
540 días”.

Es importante señalar que esta 
acción legal es de carácter priva-
do, costeado con recursos propios 
de Rodrigo Mundaca, y en ningún 
caso significa un costo para la ins-
titución del Gobierno Regional de 
Valparaíso. 

Candidato de Republicanos 
a la Gobernación aseguró 
en el video que "15 mil 
millones de pesos fueron 
transferidos por el Gore de 
Valparaíso a Procultura", 
acción que fue desmentida 
por el gobernador 
Mundaca, quien dijo que 
"declaraciones de este tipo 
son intolerables".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/caso-procultura-mundaca-se-querella-contra-el-candidato-venezian-por
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/caso-procultura-mundaca-se-querella-contra-el-candidato-venezian-por
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/caso-procultura-mundaca-se-querella-contra-el-candidato-venezian-por
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Tras polémica de RN en Valparaíso, 
diputados Longton y Celis ratifican su 
apoyo a carta de Republicanos en el 
Puerto, Rafael González

de este año.
Sobre la controversia genera-

da en el Consejo Distrital de RN en 
Valparaíso, el diputado Longton 
sostuvo que "es una lástima que 
ciertos sectores prefieran dividir 
en lugar de apoyar a quien repre-
senta a toda la oposición. Rafael 
González es la persona indicada 
para liderar la transformación 
que Valparaíso necesita".

Por su parte, el diputado Celis 
también se sumó al respaldo di-
ciendo que "Rafael es un candida-
to con una visión clara y propues-
tas serias en seguridad, limpieza 
y desarrollo económico. Estamos 
convencidos de que con su lide-
razgo, Valparaíso puede recupe-
rar el camino hacia el progreso y 
la seguridad".

L uego que militantes de Re-
novación Nacional (RN), 
agrupados en el Consejo 
Distrital de Valparaíso, de-

cidieran manifestar públicamente 
su apoyo al candidato del Partido 
de la Gente (PDG) para la Alcaldía 
de Valparaíso, Juan Marcelo Va-
lenzuela; parlamentarios de esta 
tienda iniciaron una contraofensiva 
para respaldar a la otra carta de 
la oposición: Rafael González, el 
abanderado del Partido Republica-
no en la Elección Municipal.

Se trata de los diputados An-
drés Celis y Andrés Longton, quie-
nes ratificaron su apoyo a Rafael 
González, el candidato de Republi-
canos pero también de Chile Va-
mos, tal como se acordó en la nego-
ciación preelectoral de fines de julio 

El candidato del Partido Republi-
cano destacó las muestras de apo-
yo recibida de parte de ambos le-
gisladores de Renovación Nacional, 
señalando que "quiero agradecer 
sinceramente a los diputados An-
drés Longton y Andrés Celis por 

su invaluable apoyo durante la 
campaña. Su respaldo es funda-
mental para seguir impulsando 
nuestra visión de un Valparaíso 
renovado y con mayores oportu-
nidades para todos sus habitan-
tes. ¡Juntos, vamos a recuperar 
nuestra ciudad!".

Según afirmaron desde la cam-
paña de Republicanos –hecho que 
no pudo contrastar Puranoticia.
cl debido a la imposibilidad de co-
nocer encuestas en estas fechas– 
Rafael González tendría un "creci-
miento sostenido", encontrándose 
un "virtual empate con las candi-
daturas de la izquierda", además de 
ser el "único candidato de oposición 
con opciones reales de ganar la Al-
caldía" de la Ciudad Puerto, según 
dijeron.

"Es una lástima que 
ciertos sectores prefieran 
dividir en lugar de apoyar 
a quien representa a 
toda la oposición", dijo 
Longton; mientras Celis 
destacó la "visión clara 
y propuestas serias en 
seguridad, limpieza y 
desarrollo económico" 
que representa González 
para el Puerto.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/tras-polemica-de-rn-en-valparaiso-diputados-longton-y-celis-ratifican
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Lapidario informe policial revela que 
la mitad de las cámaras de seguridad 
de Valparaíso no funcionan: en Viña un 
26% están inactivas

PREOCUPACIÓN EN 
VALPARAÍSO

Así es como se reveló una rea-
lidad preocupante en Valparaíso, 
pues de las 145 cámaras de segu-
ridad que posee el Municipio de 
Jorge Sharp, 72 están en funcio-
namiento, pero 73 se encuentran 
inactivas, es decir el 50,34%. En 
cuanto a los equipos de la Subse-
cretaría, las 30 se encuentran en 
operaciones en la Ciudad Puerto.

La preocupación radica en que la 
mitad de las cámaras de la comuna 
que no están funcionando generan 
puntos ciegos que facilitan la labor 
de los delincuentes. Es así como se 
identificaron intersecciones que no 
tienen cámaras funcionando como 

L a seguridad pública es 
una de las principales pre-
ocupaciones que tienen 
los chilenos actualmente; 

esto, ante el incremento de la sen-
sación de inseguridad a raíz de los 
constantes delitos que se cometen 
en las calles de nuestro país.

Para combatir este flagelo, se 
han establecido diversos mecanis-
mos de acción, siendo uno de los 
más utilizados la instalación de 
cámaras de televigilancia en sec-
tores puntuales de las respectivas 
comunas, tanto para prevenir como 
para perseguir ilícitos.

Es en este contexto en el que Ra-
dio Biobío dio a conocer un informe 
elaborado por la Zona de Carabine-
ros de Valparaíso y entregado a la 
Delegación Presidencial Regional 
el pasado 3 de octubre, el cual da 
cuenta del detalle de las cámaras 
de televigilancia pertenecientes a 
los municipios y a la Subsecretaría 
de Prevención del Delito.

Av. Brasil con Av. Argentina (zona 
universitaria); Av. Pedro Montt con 
General Cruz; calle Tomás Ramos, 
la zona del Muelle Prat, la plaza 
Waddington (Playa Ancha), la pla-
ya Las Torpederas y el paseo Yu-
goslavo (cerro Alegre), entre otros 
puntos.

Frente a este grave problema que 
enfrenta la comuna porteña, Cara-
bineros sugirió la adquisición de 
84 cámaras de televigilancia para 
poder monitorear las calles.

Finalmente se indicó que el Cir-
cuito Cerrado de Televisión en 
Valparaíso posee 11 operadores 
para cuatro turnos, lo que repre-
senta un déficit de 13 operadores 
para una vigilancia óptima, según 
lo estableció la policía uniformada.

EL DÉFICIT DE VIÑA
Si bien, en Viña del Mar la cosa 

mejora un poco en comparación a 
Valparaíso, la situación no deja de 
ser preocupante, pues de los 122 

aparatos con los que cuentan el 
Municipio, 32 no se encuentran 
operativas, es decir un 26,2%. En 
cuanto a las de la Subsecretaría, se 
informó que sólo 6 de las 32 se en-
cuentran habilitadas.

Junto a ello, Biobío informó que 
la información en la Ciudad Jardín 
fue más difícil de obtener, debi-
do a que Carabineros indicó que 
debido a una orden municipal, la 
recopilación de antecedentes se 
vio "notoriamiente dificultada". 
Desde la administración Ripamon-
ti explicaron que esto se debe a un 
litigio con un Senador.

En cuanto a los puntos ciegos de 
la comuna, la emisora reporta que 
estos se ubican principalmente en 
los sectores de playa del Deporte 
(recta Las Salinas), calle La Marina 
(frente al turístico castillo Wulff), 4 
Norte con San Martín, 5 Norte con 
2 Poniente, Av. Borgoño (altura de 
la Virgen Negra) y en el centro de 
Reñaca.

En el caso de la Ciudad 
Puerto, Carabineros 
sugirió la compra de 
84 aparatos; mientras 
que en la Ciudad Jardín 
no se entregó mayor 
información debido a 
una orden municipal 
relacionada a un litigio 
judicial que se mantiene 
vigente con un Senador 
de la zona.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/lapidario-informe-policial-revela-que-la-mitad-de-las-camaras-de
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Conozca el detalle de las calles, 
pasajes y sectores donde comenzaron 
a instalarse las 2 mil nuevas luminarias 
led en Quillota

sobre una extensión de alumbra-
do público de 38 kilómetros e 
incluyen la habilitación de 70 
nuevos tableros e igual número 
de empalmes. De igual forma, se 
indicó que las nuevas luminarias 
led permitirán ahorro de energía y 
menor emisión de calor, mejorando 
sustancialmente la luminosidad de 
los sectores favorecidos con estos 
cambios.

Una de las zonas más favoreci-
das es la villa El Sendero, donde se 

C on los trabajos en el 
sector El Sendero y 
en la calle Bernardino 
Concha de Quillota, la 

empresa Comercial ChinaLed dio 
inicio al plan de mejoramiento de 
2 mil nuevas luminarias led en la 
comuna, obras que involucran una 
inversión de 783 millones de pesos 
($783.455.907), las cuales fueron 
financiadas por el Gobierno Regio-
nal (Gore) de Valparaíso tras la pos-
tulación del Municipio local.

Los trabajos se extenderán has-
ta el mes de enero de 2025 y com-
prenden amplios sectores urbanos 
y rurales que quedaron rezagados 
de los proyectos anteriores de me-
joramiento del alumbrado público 
en la capital provincial.

La propuesta contempla la 
instalación de las luminarias led 

contemplan instalar 272 nuevos 
focos en los siguientes pasajes: 
Ana Cortez,  Camilo Mori, Carlos Pe-
draza, García Barrios, Hernán Puel-
ma, Ismael Roa, Juan Harris, Juan 
Mauricio Rugendas, Marta Colvin, 
Marta Villanueva, Nemesio Antú-
nez, P. José Perotti, Pablo Burchard, 
Pintor Alberto Ludwig, Pintor Alva-
ro Casanova, Pintor Carlos Catas-
se, Pintor Carlos Faz Camus, Pintor 
Carlos Pedraza Norte, Pintor Carlos 
Pedraza Sur, Pintor Carlos Soto-
mayor, Pintor Carlos Wood, Pintor 
Eucarpio Espinoza, Pintor Eugenio 
Dittborn Santa Cruz, Pintor Fernan-
do Torterolo, Pintor Florencio Marín, 
Pintor Francisco Mandiola, Pintor 
Genaro Prieto, Pintor Guillermo 
Grossmacht, Pintor José Gil de Cas-
tro Norte, Pintor Juan Mochi, Pintor 
Julio Fossa Calderón, Pintor Lau-

reano Guevara, Pintor Luis Herrera 
Guevara, Pintor Magdalena Mira, 
Pintor Miguel Amunátegui, Pintor 
Nicanor González, Pintor Pascual 
Gambino, Pintor Pedro Balmaceda, 
Pintor Pedro Lira, Pintor Phillips Al-
dunate, Pintor Rircado Anwandter, 
Pintora Concepción Balmes, Pinto-
ra Inés Puyo, Samuel Román Rojas 
y Vicente Grez.

Igualmente, en el mismo sector 
se habilitarán luminarias para 
plazas públicas en: Juan Harris, 
Alberto Orrego, José Gil de Castro, 
Concepción Balmes, Carlos Pedra-
za, Nicanor González, Laureano 
Guevara y Julio Fossa Calderón.  A 
un costado, en Villa Manantiales 
del Inca se instalarán 120 lumina-
rias led para las siguientes calles 
y pasajes: Carmen Silva, Cecilia 
Flaten Gacitúa, Cienfuegos. Ernes-

Obras se extenderán 
hasta enero de 2025 y 
comprenden amplios 
sectores urbanos y 
rurales que quedaron 
rezagados de 
proyectos anteriores 
de mejoramiento del 
alumbrado público.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/conozca-el-detalle-de-las-calles-pasajes-y-sectores-donde-comenzaron-a


to Molina, Fernando Morales, Glo-
ria Paillas Yurac, Joaquín Fabres, 
Jorge Caballero, Mauricio Rugen-
das, Mauricio Rugendas Poniente, 
Osvaldo Reyes, Pintor Carlos Faz 
Camus, Pintor Guillermo Núñez 
Henríquez,  Pintor Rodolfo Opazo 
Bernales, Pintor Vicente Rioseco, 
Sergio Castillo Mandiola y Sergio 
Montecinos Montalva.

Otros sector que será favoreci-
do con el proyecto es Aconcagua 
Sur, con los siguientes pasajes: Ca-
milo Henríquez, Canal San Pedro, 
Diego Portales, Independencia, La 
Concepción, Las Heras, Libertado-
res, además de los pasajes 1, 2, 3, 4, 
5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 
18 y 19. En total, se trata de 141 focos 
led.

En Altos de Serrano, específica-
mente en calle Molinare, se instala-
rán tres focos, mientras que en calle 
18 de setiembre, cuatro. En tanto, 
para 21 de Mayo se consideran 
11 focos, Bulnes 3, Carrera 16, Luis 
Cruz Martínez en Diego Portales 2, 
Sargento Aldea 13, Serrano 2, Oscar 
Alfaro 2, y Galvarino de Padre Hur-
tado 3.

Los trabajos se extenderán tam-
bién en Amanecer del Valle, con 32 
focos, para los siguientes pasajes: 
Alcalde Manuel Carvajal, Ar. Guines 
de Escobar y Lillo, Comisario Pedro 
de Amaza, Escribano Calderón de 
la Barca, Francisco Ortiz de Zárate 
y Obispo Romero. En Villa Alegre, 
serán 4 focos para Todos los San-
tos, San Valentín y Glorias Navales. 
En Villa Bonifacio, los 10 focos led 
irán para los pasajes Hermano José 

Marcelo, Hermano Luis Ibáñez, Her-
mano Quirino Gómez y Hermano 
Raúl Figueroa Tapia. En El Retoño 
serán 15 luminarias para el pasaje 
Carlos Hill.

En villa Coopreval serán cuatro 
luminarias para El Triunfo esquina 
Los Almendros; Villa Las Palmas 5 
para Los Avellanos, El Ciruelo y El 
Níspero; Villa Los Escritores con 2 
para Baldomero Lillo y Manuel Ro-
jas; Villa Paraíso 7 entre los pasajes 
Creta y Andorra; Villa Santa Tere-
sita 1 en Los Naranjos, Empleados 
Particulares 2 para 11 de septiembre 
y María Landeta; Población Nueva 
Esperanza 13, específicamente para 
calle Bernardino Concha; y 8 para 
Avenida Principal de Portal Arau-
carias.

Además, en la Residencia Terra-
verde se habilitarán 7 nuevos focos; 
3 para el pasaje La Española de Re-
yes Católicos; 2 en el pasaje Rosa de 
los Vientos de Los Molinos; 13 para 
la población José Miguel Carrera; 2 
en el pasaje Luis Evaristo Arancibia 
de Villa México; 3 para los pasajes 
Romelio Ureta, calle 3 y departa-
mentos de La Poetisa; 10 para el pa-
saje Libertad y Plaza Las Industrias 
de Said; 1 para Emilio Ceriani en Las 
Lilas; 8 en los pasajes Donatello, 
Germán Riesco, Lorenzo Ghilbert 
y Sandro Boticelli de Leonardo Da 
Vinci; y otro foco led para el pasaje 
Diego Portales en Lo Garzo.

SECTORES RURALES
Para el caso de los sectores ru-

rales, las obras contemplan en La 
Palma lo siguiente: 12 focos para 

la población 19 de Febrero y 57 led 
para la caletera poniente, desde 
la Puntilla hasta La Palma, por Te-
niente Ignacio Serrano; otras 29 
luminarias se habilitarán para los 
pasajes Escuela, Los Pinos, pasaje 
el Cora y Los Alamos; 59 focos en 
Los Almendros para los pasajes Los 
Acacios y Los Pinos; y finalmente 
63 nuevas led para Pueblo Indio, en 
pasajes Laurato, Guacolda y ruta F 
382.

En el caso de San Pedro, el pro-
yecto consideró 7 luminarias para 
los pasajes Ecuador y Brasil de la 
población Enrique Arenas, 24 para 
el Portal San Pedro, específicamen-
te para Recinto Estación, Ramal y 
Cousiño, y otras 131 luminarias para 
los pasajes y calles Luis Alberto, Los 
Tulipanes, Girasoles, Las Margari-
tas, Las Flores, calle Escuela El Ca-
jón de San Pedro, Fernando Santa 
Rosa, Ruta F 398 La Capilla, Perú, 
Colombia, Brasil y Avenida Estadio. 
En tanto, se habilitarán 12 focos led 
para la Ruta F 392, esto es sector Li-
ceo Agrícola, 3 para la Ruta F 396 y 
8 para la Ruta F 450.

De igual manera se verá favore-
cido el sector de San Isidro con la 
instalación de un total de 38 lumi-
narias en la Ruta F 382, esto es Ave-
nida Alberto Larraguibel,

En el sector rural oriente, la 
empresa ChinaLed trabajará en las 
próximas semanas para habilitar 
406 luminarias en la ruta F 360, 
esto es Boco, Rautén y Manzanar, 
en una de las líneas de extensión 
más ambiciosas del proyecto. La 
luminosidad del sector permitirá 

en el breve plazo la construcción 
de resaltos y lomos de toro para 
terminar con las carreras de auto 
que tanto agobian a los vecinos de 
los diversos sectores. En el mismo 
sector de Manzanar, específica-
mente Mauco y camino interior del 
cementerio, se consideran otras 51 
luminarias.

A todo lo anterior, se suman 7 
focos para el pasaje Antofagasta 
de la población San José de Boco, 
y otras 19 luminarias para el puente 
Boco.

MÁS ILUMINACIÓN PARA 
PLAZAS Y PARQUES

El proyecto de las 2 mil lumina-
rias no se limitó a calles y pasajes, 
también consideró espacios públi-
cos para mejorar las estándares de 
seguridad de los vecinos.

Es así que dentro de la misma 
propuesta se sumarán 46 nuevos 
focos para el Parque Aconcagua, 
97 para Plaza de Armas, 1 para Los 
Ceibos y 4 para el pasaje Hermann 
Niemeyer del denominado Parque 
Industrial. Así también, se instala-
rán 42 focos en el Cementerio Mu-
nicipal, 21 en las plazas Julio Fossa 
Calderón, Nicanor González, Lau-
reano Guevara, Juan Harris, Alberto 
Orrego, José Gil de Castro, Concep-
ción Balmes y Carlos Pedraza de la 
Villa El Sendero, 2 en la Plaza Rebo-
lar, 3 en la plaza Carlos Mardones, 1 
en la plaza Juan Cebrián González 
de Manantiales del Inca, 2 en la pla-
za Los Paltos y finalmente 7 en Pla-
za Grande, Montealegre y Vicuña 
de Premio Nobel de Literatura.
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Ripamonti y deuda contraída para 
poder estudiar: "He pagado todas las 
cuotas de mi CAE de manera oportuna 
a la Tesorería"

2024, consigna que su deuda era de 
$14,9 millones.

Tras ello, días después, en la de-
claración entregada para su can-
didatura, Ripamonti sostiene que 
la deuda no era con el banco, sino 
que con la Tesorería General de la 
República, ya que un año antes la 
entidad financiera la demandó por 
cuotas impagas. De esta manera, el 
banco hizo efectiva la garantía y la 
deuda la asumió el Estado, quedan-
do archivada la demanda, por lo 
que ahora la deuda es con el Fisco.

Al respecto, la jefa comunal vi-
ñamarina explicó que “he pagado 
todas las cuotas de mi Crédito con 
Aval del Estado de manera opor-
tuna a la Tesorería General de la 
República, teniendo al día todo 
este año, hasta diciembre por 

U na deuda que bordea-
ría los 14 millones de 
pesos por el Crédito con 
Aval del Estado (CAE) 

tendría la alcaldesa de Viña del 
Mar, Macarena Ripamonti.

Según La Tercera, la candidata 
del Frente Amplio a la reelección 
firmó el CAE para titularse como 
Licenciada en Ciencias Jurídicas 
de la Universidad Viña del Mar 
(UVM), tal como lo dio a conocer en 
su primera declaración de intereses.

El 2021 dio a conocer una deuda 
de $11,8 millones por CAE con el 
Banco Itaú, cifra que el 2022 subíó 
a $13,4 millones y a $14,2 millones 
el año 2023. Su declaración previo 
a dejar el cargo para dedicarse a la 
campaña por la reelección en la Al-
caldía de Viña, fechada en julio de 

adelantado”.
“Por un cese del pago auto-

mático adelantado, hubo cuotas 
impagas que no se notificaron, 
pasando la deuda a la TGR. Al no-
tarlo, se puso al día rápidamente 
ante la Tesorería, pagando tam-
bién por adelantado”, agregó.

También sostuvo que “tal como 

miles de chilenos que estudiamos 
con CAE, con mucho esfuerzo lo-
gramos ingresar a la educación 
superior”.

“Tras obtener mi título, tuve 
que hacerme cargo de mis dos 
abuelas que viven en mi hogar, 
una de ellas recientemente falle-
cida”, agregó Ripamonti, para fina-
lizar manifestando que “sin perjui-
cio de ello, cumplo con todas mis 
obligaciones y deberes, lo que 
consta en los pagos realizados 
cada mes”.

Cabe hacer presente que la can-
didata a la Alcaldía de Viña del Mar 
por otros cuatro años exhibió un 
comprobante de pago, del mes de 
agosto, por $41.538, mes que –se-
gún Transparencia– recibió un suel-
do de $8,4 millones.

Deuda de la Alcaldesa de 
Viña del Mar con el Banco 
Itaú por el CAE era de 
$11,8 millones durante el 
2021, cifra que el 2022 
subió a $13,4 millones y 
a $14,2 millones el año 
2023. Su declaración de 
julio de 2024 consigna 
que la deuda ya llegaba a 
los $14,9 millones.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/ripamonti-y-deuda-contraida-para-poder-estudiar-he-pagado-todas-las
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Venezian plantea medidas proempleo 
y proinversión como respuesta a 
"devastadores" cambios en Sopraval y 
Algas Marinas

trabajadores directos como a pro-
veedores locales. En paralelo, Alga-
mar desvinculó personal debido 
a la crisis hídrica que impacta al 
río Aconcagua, un recurso esencial 
para su operación.

Al respecto, el candidato de Re-
publicanos indicó que "no pode-
mos permitir que nuestras comu-
nas sigan perdiendo fuentes de 
trabajo por la falta de visión del 
Gobierno Regional y por la falta 
de coordinación entre las autori-
dades".

Por este motivo, plantea una se-
rie de medidas a implementar du-
rante la próxima administración 
regional, para combatir la pérdida 
de empleo y para generar las con-
diciones necesarias para promover 
la inversión.

1. Coordinación y colaboración 
público-privada: El candidato del 
Partido Republicano propone un 
Gobierno Regional que sea un alia-
do de la inversión y la creación de 
empleo, además de convocar de 
forma periódica a los gremios para 
anticiparse y buscar soluciones 
ante situaciones de crisis que pu-
dieran impactar negativamente en 
el empleo. Al mismo tiempo, hacer 
del Gore un facilitador de proyectos 
de inversión.

2. Certeza jurídica: En este pun-
to señala que “los proyectos de in-
versión no pueden quedar al arbi-
trio de la autoridad de turno. Si son 

D urante la semana pasa-
da, Puranoticia.cl dio a 
conocer dos noticias que 
impactan laboralmen-

te a la comunidad de La Calera: en 
primer lugar, que Agrosuper había 
decidido que su empresa Sopra-
val debía finalizar su producción 
de carne de pavo para enfocarse 
netamente en la de pollo; y que la 
compañía Algas Marinas (Alga-
mar) confirmaba despidos masivos 
a raíz de una normativa medioam-
biental.

Ambos casos fueron aborda-
dos por el candidato del Partido 
Republicano a la Gobernación Re-
gional de Valparaíso, Francesco 
Venezian, quien alertó sobre los 
efectos devastadores de la pérdida 
de empleos en la zona, junto a reali-
zar propuestas.

"La situación en La Calera es 
un reflejo de lo que puede ocurrir 
en toda la región si no tomamos 
medidas urgentes", comentó, ade-
más de subrayar en la necesidad de 
crear políticas que incentiven la in-
versión y la creación de empleo.

En específico, Sopraval pondrá 
fin a la producción de productos 
de pavo para enfocarse en otras 
líneas basadas en pollo, lo que po-
siblemente generará pérdida de 
empleos, y que afectará tanto a sus 

proyectos que cumplen a cabalidad 
la ley, su viabilidad no puede que-
dar condicionada a si el proyecto es 
o no del gusto de la autoridad”. De 
esta forma, busca frenar el proble-
ma de la permisología, recuperar 
la certeza jurídica, y promover la 
inversión y la creación de empleo.

3. Plan de infraestructura y co-
nectividad: Otro punto es la carte-
ra de proyectos de infraestructura, 
especialmente los relacionados 
con el transporte de personas y de 
carga. “La ampliación del Puerto 
Terrestre de Los Andes con trans-
ferencia de carga a la línea férrea, 
el túnel Chacabuco II, la extensión 
del tren a Quillota y La Calera, y 
completar la doble vía en la ruta 60, 
entre otros, son proyectos que para 
nosotros son absolutamente priori-
tarios, porque mejoran la calidad de 
vida de las personas, y porque me-
joran la productividad de la región, 
es más atractivo invertir cuando 
están dadas las condiciones para 
un adecuado transporte de carga", 
sostuvo Venezian.

4. Plan de infraestructura hí-
drica: "En nuestra región no tene-
mos falta de agua, tenemos falta 
de inversión en materia hídrica”. De 
esta forma, plantea que destrabar 
los proyectos de embalses, plantas 
desalinizadoras y reutilización de 
aguas, son fundamentales para la 
disponibilidad del recurso. “Embal-
ses como el de Chacrillas están lle-

nos, pero hay otros, como Catemu y 
Tocornal, donde no han avanzado 
las obras necesarias, y esa agua si-
gue yendo al mar", añadió.

5. Capacitación laboral y re-
conversión productiva: Un punto 
que señala como fundamental, 
tiene que ver con el avance de la 
tecnología y de los procesos pro-
ductivos, ya que “están dadas las 
condiciones para capacitar y reen-
trenar a los trabajadores, ese es un 
desafío para el próximo gobierno 
regional, y que tiene como objetivo 
facilitar la reinserción laboral”. Para 
lograrlo, afirma que “nuestra región 
está llena de talento y de personas 
que quieren trabajar y salir ade-
lante, pero muchas veces faltan las 
oportunidades, y falta también que 
las autoridades tengan la visión 
para trabajar coordinadamente 
con las empresas, las universidades 
y los centros de formación técnica, 
tenemos que ser capaces de entre-
gar las herramientas necesarias 
para que las personas puedan salir 
adelante”.

Finalmente, reafirmó su com-
promiso de promover una gestión 
regional que priorice el bienestar de 
las personas. “Desde el Gobierno 
Regional lideraremos, con diálo-
go y soluciones concretas, gene-
rando confianza para que la in-
versión regrese a nuestra región, 
y para que las familias puedan 
prosperar”, sentenció.

El candidato del Partido 
Republicano a la 
Gobernación Regional de 
Valparaíso alertó sobre los 
efectos de la pérdida de 
empleos en la zona, tras los 
casos de estas dos firmas.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/venezian-plantea-medidas-proempleo-y-proinversion-como-respuesta-a
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/venezian-plantea-medidas-proempleo-y-proinversion-como-respuesta-a
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«Rinconada Yo te Cuido»: Carta 
republicana, Valeria Espinoza, lanza 
plan para combatir la delincuencia y el 
narcotráfico en la comuna

creación de una mesa de trabajo in-
tegrada por representantes de Ca-
rabineros, PDI, el Delegado Provin-
cial, concejales, Unión Comunal de 
Vecinos (Unco), dirigentes de juntas 
de vecinos y la Alcaldía.

2. Prevención del Narcotráfico: 
El plan incluye programas educati-
vos en escuelas y campañas de con-
cientización sobre los riesgos del 
narcotráfico y la importancia de de-
nunciar actividades sospechosas.

3. Instalación de Cámaras de 
Seguridad: Se instalarán cáma-

L a candidata del Partido 
Republicano a la Alcaldía 
de Rinconada, Valeria Es-
pinoza, propuso una es-

trategia integral para combatir la 
delincuencia y el narcotráfico, la 
cual combina prevención, tecnolo-
gía y participación ciudadana.

La propuesta se basa en la coor-
dinación entre autoridades, vecinos 
y fuerzas de seguridad, reforzando 
el patrullaje y promoviendo la 
instalación de cámaras de televi-
gilancia en toda esta comuna del 
interior de la región de Valparaíso.

“La seguridad es una prioridad 
para mejorar la calidad de vida 
en Rinconada. Queremos que los 
vecinos se sientan tranquilos, y 
para eso necesitamos trabajar 
unidos, con soluciones claras y 
efectivas”, afirmó Espinoza

La propuesta «Rinconada Yo te 
Cuido» se basa en seis pilares:

1. Mesa Comunal de Seguridad 
Pública: La propuesta contempla la 

ras en los accesos principales de la 
comuna y se promoverá el uso de 
fondos concursables para que las 
juntas de vecinos puedan adquirir 
sistemas de vigilancia en sus sec-
tores.

4. Mejoras en Seguridad Ciu-
dadana Municipal: Se revisará y 
optimizará el servicio municipal de 
seguridad ciudadana, garantizan-
do que los guardias reciban capaci-
tación continua y tengan los recur-
sos necesarios para su trabajo.

5. Patrullajes y Colaboración 
Comunitaria: El plan reforzará los 
patrullajes en zonas de mayor inci-
dencia delictiva y fomentará la cer-
canía entre los vecinos y las fuerzas 
de seguridad para incentivar la de-
nuncia de delitos.

6. Evaluación y Transparencia: 
El programa contará con un crono-
grama detallado y un sistema de 
evaluación continua para medir su 
efectividad. La comunidad recibirá 
actualizaciones periódicas sobre 

los avances y resultados.

COMPROMISOS
Espinoza también subrayó que 

la seguridad será un eje central de 
su gestión si es elegida Alcaldesa. 
Además, hizo un llamado a los veci-
nos para participar activamente en 
la implementación del plan y cola-
borar con las autoridades.

“Juntos podemos cuidar nues-
tra comuna y devolver la tran-
quilidad a nuestras familias. 
Rinconada necesita un cambio, y 
con «Rinconada Yo te Cuido», es-
tamos preparados para hacerlo 
realidad”, concluyó la candidata 
de Republicanos.

El plan se presenta como una 
respuesta concreta a las inquietu-
des de los habitantes de Rinconada, 
combinando prevención, tecnolo-
gía y acción comunitaria para cons-
truir un entorno más seguro y mejo-
rar la calidad de vida en la comuna.

Propuesta se basa en 
la coordinación entre 
autoridades, vecinos y 
fuerzas de seguridad, 
reforzando el patrullaje 
y promoviendo la 
instalación de cámaras de 
televigilancia.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/rinconada-yo-te-cuido-carta-republicana-valeria-espinoza-lanza-plan
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El fuerte espaldarazo que la senadora 
Allende le dio al ministro Sergio Muñoz 
previo a votación de la acusación 
constitucional

tervención en la Sala de la Cámara 
Alta.

"Él ha concurrido personalmente 
y por escrito a cada una de las ins-
tancias tanto en la Comisión de Éti-
ca de la Corte, como en el Congre-
so Nacional, y ha declarado bajo 
juramento que los hechos por los 
que se le acusa no son efectivos", 
añadió.

Allende también destacó que el 
juez Muñoz "ha sostenido que no 
sólo lo hace para defender su ina-
movilidad como juez, sino que tam-

L a Sala del Senado votó 
este miércoles la acusa-
ción constitucional pre-
sentada por Chile Vamos 

en contra de Sergio Muñoz, minis-
tro de la Corte Suprema enjuiciado 
por notable abandono de deberes, 
vinculado con la supuesta revela-
ción de información privilegiada a 
su hija, la jueza de garantía Graciel 
Muñoz.

Bajo este contexto, una de las 
que intervino en el debate fue la 
senadora del Partido Socialista 
por la región de Valparaíso, Isabel 
Allende, quien argumentó su voto 
en contra comentando que "el juez 
Muñoz ha realizado una destaca-
da y extensa carrera al interior 
del Poder Judicial y no me parece 
correcto removerlo de su cargo".

La legisladora del PS también 
lamentó que se le prohíba ejercer 
cualquier función pública durante 
cinco años, "en base a supuestos 
o hipótesis carentes de verosimi-
litud", según indicó durante su in-

bién para defender su honra".
"Creo que, en tiempos de crisis de 

la función pública, donde muchos 
parecen haber errado el camino, 
hace falta la existencia de jueces 
y funcionarios públicos en gene-
ral, que guíen su comportamiento 
bajo el respeto y estima que me-
rece su propia dignidad, la cual se 
construye en razón de sus obras y 
méritos", dijo.

Por todos estos argumentos es-
grimidos, es que la Senadora por la 
Quinta Región concluyó manifes-
tando que "creo que no se reúnen 
las condiciones necesarias para 
votar favorablemente y, por el 
contrario, ha sido una presenta-
ción desprolija y carente de ar-
gumentos, que no me permiten 
adquirir la convicción necesaria 
para la entidad de los ilícitos 
constitucionales que se requie-
ren".

"Por todo lo anterior, rechazaré 
esta acusación constitucional", sen-
tenció Isabel Allende.

La acusación constitucional 
constaba de dos capítulos: en el 
primero, se le reprocha la entrega 
de antecedentes a su hija y jueza 
Graciel Muñoz para la compra de 
un departamento, en el marco de 
un litigio por un proyecto habita-
cional. En el segundo, se le imputa 
que no la denunció por teletraba-
jo que efectuó desde Europa.

Los capítulos de la acusación 
constitucional de Chile Vamos se-
ñalaban:

- El acusado incurrió en la cau-
sal de notable abandono de sus 
deberes al anticipar un fallo que 
produciría efectos patrimoniales 
importantes respecto de su hija y 
no manifestar la inhabilidad en una 
causa con interés patrimonial.

- El acusado incurrió en la causal 
de notable abandono de sus debe-
res al no ejercer funciones correc-
cionales y omitir denunciar la fal-
ta de su hija, quien desempeñó su 
función judicial fuera del territorio 
jurisdiccional.

Durante su intervención 
en la Sala de la Cámara 
Alta, la legisladora 
socialista que representa 
a la región de Valparaíso 
sostuvo que "el juez 
Muñoz ha realizado una 
destacada y extensa 
carrera al interior del 
Poder Judicial y no 
me parece correcto 
removerlo de su cargo"

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/el-fuerte-espaldarazo-que-la-senadora-allende-le-dio-al-ministro-sergio
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más de un carro lanzaaguas, para 
controlar y dispersar a los hinchas.

Producto de todo esto, por mo-
mentos el tránsito estuvo cortado 
en esta transitada arteria de la 

Serios inconvenientes ocasiona-
ron hinchas de Colo-Colo que se 
agolparon a las afueras del hotel 
Pullman, en Viña del Mar, para alen-
tar a sus jugadores.

Cabe recordar que el club dispu-
tará este miércoles, a contar de las 
19:00 horas, un trascendental en-
cuentro ante Unión La Calera, en el 
estadio Nicolás Chahuán.

Por este motivo, cientos de ba-
rristas se dieron cita en la avenida 
San Martín para darle su apoyo a 
los jugadores, mediante cánticos y 
fuegos artificiales.

Según informan locatarios y 
vecinos de este sector viñamarino, 
los colocolinos ocasionaron dis-
turbios que dejaron daños en el 
mobiliario urbano del lugar. 

Debido a esto, se requirió la 
presencia de carabineros de Con-
rol del Orden Público (COP), ade-

des, aunque con un partido menos; 
por lo que, de superar a Unión La 
Calera en el duelo que los pone al 
día en el torneo, los albos superarán 
a los azules.

Banderazo con fuegos artificiales de hinchas de Colo-Colo 
ocasionó serios daños en Viña

Ciudad Jardín, ocasionando una 
importante congestión.

Vale hacer presente que Univer-
sidad de Chile tiene 58 puntos, 
mientras que Colo-Colo 57 unida-

Cientos de barristas se 
dieron cita en la avenida 
San Martín, en las afueras 
del hotel de concentración, 
para darle su apoyo a los 
jugadores, mediante cánticos 
y pirotecnia.

abordado por dos sujetos que lo 
agreden y disparan por la espal-
da, causándole la muerte.

El subjefe de la BH porteña, sub-
prefecto Rodrigo Gallardo, explicó 
que la supuesta mujer corres-
ponde a un perfil falso del de-
tenido, un hombre chileno de 25 
años, usado para engañar y dar 
muerte a la víctima de 20 años, a 
la que había amenazado en rei-
teradas oportunidades debido a 
rencillas anteriores.

Cabe hacer presente que el 
sujeto detenido registra antece-
dentes policiales por homicidio 
y porte y tenencia de armas de 
fuego, entre otros delitos.

El presunto responsable del 
brutal crimen pasará a control de 
detención en el Juzgado de Ga-
rantía de Valparaíso, para luego 
ser formalizado.

Detectives de la Brigada de Ho-
micidios (BH) de la Policía de Inves-
tigaciones (PDI) Valparaíso detu-
vieron al presunto autor del brutal 
homicidio de un joven de 20 años 

registrado el pasado 29 de agosto 
en el cerro Los Placeres de la Ciudad 
Puerto.

En aquella oportunidad, la vícti-
ma fue contactada por una supues-

ta mujer, a través de la aplicación 
Facebook Messenger, instándolo a 
reunirse en la intersección de calles 
Matta con Caupolicán. No obstante, 
al llegar al lugar acordado, fue 

Detienen a sujeto que mató a otro en el cerro 
Los Placeres de Valparaíso tras concertar cita a 
través de un perfil falso en Facebook

Al llegar al lugar acordado 
con una supuesta mujer, 
el joven de 25 años fue 
abordado por dos sujetos 
que lo agredieron y 
dispararon por la espalda, 
causándole la muerte.

Miércoles 16 de octubre
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Editorial

L a seguridad es sin duda 
el tema que más preocu-
pa a la ciudadanía a nivel 
transversal, de izquierdas 

a derechas, ricos, pobres, chicos y 
grandes, y desde Arica hasta Ma-
gallanes. No hay un alma que no 
piense en algún tipo de resguardo 
cuando sale de noche, y poco es lo 
que pueden ver como señales de 
real seguridad en ese sentido.

En época de elecciones, todos los 
candidatos tienen en prioridad este 
tema. Algunos, como María José 
Hoffmann, aseguran que destina-
rán la mitad del presupuesto del 
Gobierno Regional si resulta elec-
ta a este ítem, y ha sido enfática 
en proponer la instalación de más 
cámaras de seguridad, pórticos de 
entrada y salida de las ciudades y 
otras medidas de identificación que 
permitan encontrar a los delincuen-
tes y a la vez disuadirlos de cometer 
ilícitos a diestra y siniestra.

Otros, como el alcalde de Con-
cón, Freddy Ramírez, acaba de 
inaugurar un primer cerco de lec-
tores de patentes en Los Pellines 
con Escrivá de Balaguer, a fin de 
identificar los vehículos robados 
que ingresan a la comuna para 
hacer seguimiento.

La pregunta que nos surge frente 
a este tipo de ideas es si realmente 
tienen el efecto esperado. Se puede 
decir, por una parte, que tienen la 
capacidad de disuadir a los anti-
sociales, pero…¿realmente es así, 
si las cifras de delitos no parecen 

vigile y las coordine correctamen-
te? ¿Hay un equipo que trabaje en 
torno a esa información, que pue-
da llegar a tiempo a los lugares 
afectados, y que coordine con los 
municipios los esfuerzos en mate-
ria de seguridad? Sabemos que la 
Central de Comunicaciones (CEN-
CO) de Carabineros debiera hacer 
eso, pero ¿funciona como esperan 
los ciudadanos, o como les prome-
ten los alcaldes, muchos de ellos en 
campaña?

La Subsecretaría de Preven-
ción del Delito es un organismo 
público inserto en el Ministerio 
del Interior que tiene como misión 
diseñar, implementar y evaluar 
políticas públicas orientadas a 
prevenir delitos, rehabilitar a los 
infractores de ley y apoyar a las víc-
timas. ¿Funciona?

Hace unos meses nuestra región 
seguía esperando saber qué pa-
saría con los famosos drones que 
pagó el Gobierno Regional para vi-
gilar las ciudades, plan que durante 
todo el año ha estado sin fondos fi-
jos y esperando la constante inyec-
ción de recursos de la Subsecretaría 

¿Funcionan las 
cámaras y la 
Prevención del Delito?

disminuir sustancialmente?
El aumento de homicidios, al 6 

de octubre de este año, es de un 
11,8% en la Región de Valparaíso, 
pues en todo el año han ocurri-
do 76 asesinatos registrados en 
el Sistema Táctico de Operación 
Policial (STOP) de Carabineros. 
¿Dónde está el efecto que se espera 
con las cámaras y otros aparatos y 
planes gubernamentales?

Esto nos lleva a otras preguntas, 
quizás, más profundas: ¿Dónde 
están conectadas las cámaras? 
¿Hay un sistema regional que las 

en espera de permisos burocráticos 
que lo único que hacen es demorar 
el financiamiento y, por tanto, me-
jor planificación de la prevención 
del delito, como concepto y como 
meta estatal. Cuesta entender que 
después de tantos robos, asaltos, 
golpizas y muertos aún los orga-
nismos del Estado que dicen velar 
por la seguridad de todos y todas 
no puedan lograr establecer me-
canismos que sean permanen-
tes y eficientes para asegurar a 
nuestros ciudadanos que al salir 
de casa podrán regresar durante 
la noche después del trabajo.

Estamos en época de eleccio-
nes, de promesas, de palabras que 
se repiten de un extremo a otro del 
país y de un color político a otro que 
probablemente se desvanezcan 
después de la última semana de 
octubre, pero la seguridad de nues-
tras vidas debe ser más importante 
que lo que se dice de la boca para 
afuera. Hay que ser responsables, 
consecuentes, presurosos y efi-
cientes. Los chilenos de nuestra 
región y de todo el país no sólo lo 
demandan, sino que lo merecen.
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Gerente general de Metro a cinco 
años del estallido social: "Nadie pudo 
imaginar el nivel de violencia que se iba 
a desatar"

ves en la noche decidimos iniciar 
ese día con un despliegue espe-
cial", donde distribuyeron “a todos 
nuestros ejecutivos por las distintas 
estaciones y estuvimos en un comi-
té de crisis, que es lo que tenemos 
habitualmente cuando ocurre una 
situación relevante, monitoreando 

E l gerente general de Metro 
de Santiago, Felipe Bravo, 
recordó lo ocurrido du-
rante el estallido social de 

2019.
En conversación con Cooperati-

va, señaló que “un par de días antes 
ya veníamos con situaciones bien 
importantes de manifestaciones de 
los estudiantes que estaban en un 
proceso que iba escalando, cada 
vez con más agresividad”.

En esta línea, relató que "el jue-

la situación”.
“Tuvimos muchas manifesta-

ciones, por distintos puntos de 
nuestra red, y tuvimos que ir to-
mando decisiones realmente muy 
complejas”, indicó.

El gerente general de Metro re-
conoció que "nadie de nosotros, 
en este entorno, pudo ni siquiera 
imaginar el nivel de violencia que 
se iba a desatar, especialmente el 
viernes en la noche, y después ese 
fin de semana y ahí en adelante. Es-

tábamos preparados para ese tipo 
de incidentes (estudiantiles), no los 
que finalmente ocurrieron".

Además, mencionó que, desde el 
16 de octubre, Metro interpuso 92 
querellas por delitos ocurridos en 
sus estaciones. Se identificaron a 
"101 imputados y de esos, hay 53 
personas condenadas al día de 
hoy por distintas causas: desórde-
nes, daños, daños calificados, Ley 
de Seguridad del Estado, incendio, 
robo y hurto".

Felipe Bravo sostuvo que 
en la empresa "estaban 
preparados para 
incidentes estudiantiles, 
pero "no los que 
finalmente ocurrieron".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gerente-general-de-metro-a-cinco-anos-del-estallido-social-nadie-pudo
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A cinco años del estallido social: 
Diputados de Chile Vamos se reúnen 
con el general Araya para expresarle 
su gratitud a Carabineros

nes hoy están en La Moneda y los 
gestos que han tenido con Carabi-
neros en comparación a los que han 
tenido con los violentistas. “Mien-
tras ellos (los carabineros) siguen 
viviendo las secuelas del estallido 
social, el Gobierno les entrega 
pensiones de gracia a delincuen-
tes que atentaron contra la vida 
de esos carabineros hace cinco 
años atrás”.

“La afectación emocional no 
solamente a ellos, a sus familias, 
como el sargento de Panguipulli, 
injustamente apuntado con el dedo 
como culpable antes de un juicio. 
Se le trató de asesino por parte 

E ste viernes se cumplen cin-
co años del denominado 
“estallido social” y frente 
a esto, diputados de Chi-

le Vamos encabezados por Diego 
Schalper, Andrés Longton y Juan 
Antonio Coloma, se reunieron con 
el nuevo general director de Cara-
bineros, Marcelo Araya, para agra-
decer la labor que la institución 
desempeñó durante los hechos de 
violencia que se produjeron a partir 
del 18 de octubre del 2019.

Schalper señaló que la moti-
vación primeramente fue “venir 
a decirle directamente al general 
director de Carabineros nuestra 
gratitud con la institución a cinco 
años de la violencia desatada que 
tuvimos el 18 de octubre”, al tiem-
po que agregó “es lo mínimo que 
podemos hacer”.

Por su parte, Longton apuntó al 
rol que tuvieron en la época quie-

del Presidente de la República y 
quienes hoy día nos gobiernan”, 
manifestó.

Durante la reunión, los diputados 
aprovecharon de solicitarle al gene-
ral director un catastro actualiza-
do de qué pasó con los miles de 
Carabineros que fueron víctimas 
de violencia durante esa fecha, a 
su vez, también preguntaron por la 
infraestructura de Carabineros que 
fue destruida.

“Queremos asumir un compro-
miso personal y colectivo de ir en 
apoyo de esas familias, de esa 
infraestructura, porque creemos 
que parte del ‘nunca más’ a la 

violencia tiene que ver con hacerse 
cargo de esa situación”, comple-
mentó Schalper.

Finalmente, y a propósito de los 
compromisos adquiridos por el 
Presidente Boric en materia de au-
mento de remuneraciones para el 
personal policial, el diputado Juan 
Antonio Coloma sostuvo que “no-
sotros vamos a defender, por ejem-
plo, en la Ley de Presupuesto, por 
el aumento en las remuneraciones 
de Carabineros. Cuando hace cinco 
años la democracia estuvo al borde 
de caer por el precipicio, fue Carabi-
neros quienes pusieron el pecho a 
las balas, dejando a miles de Cara-
bineros heridos hasta el día de hoy, 
y por eso, es que no solamente es 
una señal de agradecimiento, sino 
que también de poder fomentar y 
fortalecer la institución con mira 
a los próximos años”.

Legisladores aprovecharon de solicitarle al general director 
un catastro actualizado de qué pasó con los miles de 
Carabineros que fueron víctimas de violencia durante esa 
fecha, a su vez, también preguntaron por la infraestructura 
de Carabineros que fue destruida.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/a-cinco-anos-del-estallido-social-diputados-de-chile-vamos-se-reunen
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Región de La Araucanía en marzo 
de 2022.

El arma recuperada fue usada 
por un imputado por violencia rural 
que tiene un vínculo de "amistad" 
con uno de los imputados en robo, 
comentó el persecutor.

"Lo que hemos podido com-
probar es que un sujeto que tiene 
vinculación con hechos de violen-
cia rural en La Araucanía tiene un 
vínculo de amistad y de participa-
ción criminal en otros delitos, con 
uno de los imputados en la causa 
del robo a Brinks".

"Enlazamos a ambos sujetos, y 
entendemos que ese individuo le 

E l fiscal regional de O’Hig-
gins, Aquiles Cubillos, en-
tregó detalles de la inves-
tigación por el robo a las 

bodegas de Brinks en Rancagua, 
caso por el cual fueron detenidos y 
dados de baja 5 carabineros por su 
participación en el hecho.

En conversación con radio ADN, 
Cubillos entregó nuevos antece-
dentes respecto de la procedencia 
de una de las armas utilizada en 
el atraco a la empresa de transpor-
te de valores de la Región de O´Hi-
ggins y la usada en el ataque a la 
comitiva de la exministra del Inte-
rior, Izkia Siches, en su visita a la 

ya hemos realizado, creemos que 
está acotado a la participación 
de estos cinco funcionarios Cara-
bineros", afirmó sobre este punto, 
junto con confirmar que los cinco 
carabineros detenidos del día mar-
tes serán formalizados la jornada 
de este miércoles por robo con vio-
lencia y asociación criminal, entre 
otros cargos.

"Los líderes de la banda con-
tactan a los funcionarios policia-
les, porque saben de la necesidad 
que tienen de información y de 
cobertura para poder perpetrar 
el delito y que este sea exitoso", 
detalló el persecutor.

Sujeto que atacó a Izkia Siches en 
2022 le habría facilitado la misma 
arma a uno de los imputados del robo 
de Brinks en Rancagua

habría facilitado el arma a uno de 
los imputados del asalto", agregó.

En cuanto a las últimas deten-
ciones practicadas en el caso de 
Rancagua, el fiscal Cubillos dejó 
abierta la opción de que haya más 
detenidos, aunque por ahora "cree-
mos que no".

"En virtud de la diligencia que 

"Enlazamos a ambos 
sujetos, y entendemos 
que ese individuo le habría 
facilitado el arma a uno de 
los imputados del asalto", 
afirmó el persecutor 
regional de O’Higgins, 
Aquiles Cubillos.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/sujeto-que-ataco-a-izkia-siches-en-2022-le-habria-facilitado-la-misma
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injustificados.
La Fiscalía ha solicitado una 

pena de 30 años de prisión, de-
tallada con 20 años por el homici-
dio, cinco por la posesión ilegal del 
arma, y otros cinco por realizar dis-
paros injustificados.

E l Tribunal Oral en lo Penal 
de Santiago declaró cul-
pable a Marcelo Naranjo 
por el asesinato de la co-

municadora Francisca Sandoval, 
ocurrido durante la marcha del Día 
del Trabajador en 2022.

El tribunal, en una decisión uná-
nime, halló al imputado, conocido 
como "El Pestaña", responsable del 
homicidio simple de la reporte-
ra, además de imputarlo por porte 
ilegal de arma de fuego y disparos 

Al cierre del juicio, Marcelo Na-
ranjo pidió la palabra. Aunque no 
admitió su responsabilidad directa 
en la muerte, expresó sus discul-
pas a la familia de Sandoval y a 
los presentes en la sala.

“Habré sido yo, por lo que me 
culpen o no me culpen a mí. Habré 
sido yo o no, según lo que ustedes 
determinen a su criterio: pedir dis-
culpas públicas en persona a la 
familia y a todos los presentes en 
este lugar”, manifestó.

Declaran culpable a Marcelo Naranjo 
por el homicidio de la comunicadora 
Francisca Sandoval en el barrio Meiggs

Sandoval, de 29 años y comu-
nicadora de Señal 3 de La Victoria, 
fue alcanzada por una bala en la 
cabeza mientras cubría la manifes-
tación en el barrio Meiggs. Tras 11 
días hospitalizada, falleció, dejando 
a una hija de cinco años.

El tribunal, en una decisión unánime, halló al imputado, 
conocido como "El Pestaña", responsable del homicidio 
simple de la reportera, además de imputarlo por porte 
ilegal de arma de fuego y disparos injustificados.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/declaran-culpable-a-marcelo-naranjo-por-el-homicidio-de-la-comunicadora
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D esde que la semana pa-
sada se presentó el pro-
yecto que crea el nuevo 
Financiamiento de la 

Educación Superior (FES) y termi-
na con el Crédito con Aval del Esta-
do (CAE), surgió el debate de que 
con el nuevo sistema se crearía 
una especie de impuesto a gra-
duados o un tributo adicional a la 
renta.

Según consigna El Mercurio, un 
análisis realizado al proyecto de 
ley del Ejecutivo por el centro de 
estudios Horizontal concluye que 
el esquema de contribución al FES 
provocaría que el 37% de la matrí-

cula universitaria elegible para el 
FES -casi 190 mil personas- paga-
ría más que el costo de su carrera.

"Es decir, pagarían un impues-
to", afirma Santiago Montiel, autor 
del informe del think tank ligado a 
Evópoli.

Este mayor desembolso se acen-
túa en carreras como medicina y 
en algunas menciones de ingenie-
ría civil, donde un 75% de la ma-
trícula terminará retribuyendo al 
fisco por encima del costo de la 
carrera.

En paralelo, el día martes, du-
rante un seminario organizado por 
Clapes UC, el economista Carlos 

FES: 37% de los egresados retribuirá 
al Estado más que el costo final de su 
carrera ya que ''pagarían un impuesto''

Williamson expuso sus cálculos y 
con conclusiones similares.

Williamson sostuvo que, en el 

caso de las carreras que duran cin-
co años, los estudiantes pagarán 
su deuda durante 20 años.

"Si debe $10 millones, termina-
rá pagando $30,2 millones; es de-
cir, más de tres veces ese monto", 
afirmó, tomando como referencia 
egresados que ganen $1,8 millones.

En el reporte de Horizontal se 
proyecta que cualquier egresado 
que reciba un ingreso mensual de 
$1.561.384 o mayor y haya estu-
diado una carrera universitaria con 
arancel regulado en promedio de 
$4.534.015, pagará un valor su-
perior al valor de su plan de es-
tudios.

Horizontal estima que 
en Medicina el 75% de 
la matrícula aportará 
por encima del valor 
de su carrera. Por otra 
parte, Carlos Williamson 
(Clapes UC) calcula que 
si un egresado debe $10 
millones, "terminará 
pagando $30,2 millones".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/fes-37-de-los-egresados-retribuira-al-estado-mas-que-el-costo-final-de
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Ministro Marcel por reforma 
previsional: "Las AFP no mandan"

de los empleadores de 6%, pero en 
eso se ha ido también trabajando 
en paralelo en una alternativa de 

E l ministro de Hacienda, 
Mario Marcel, abordó 
la discusión en torno a 
la reforma previsional 

y comentó sobre el rol de las AFP 
afirmando que "son simplemen-
te operadores de un sistema que 
está regulado por la ley".

En conversación con Radio Uni-
verso, Marcel detalló que se en-
cuentran trabajando en los temas 
relacionados a "cómo aumentar la 
rentabilidad de lo que aportan los 
trabajadores y que van a aportar 
los empleadores".

"Nos quedan todavía los temas 
de la distribución de la cotización 

solución, que desgraciadamente 
la AFP ahora tiene una campaña 
en contra de las soluciones a este 
problema", complementó.

El jefe de la billetera fiscal mani-
festó que “es muy impresionante 
lo que han hecho las AFP durante 
todos los últimos años, una cam-
paña sistemática en contra de 
toda idea de reforma previsional”.

“Hay que decir una cosa muy 
clara, hay que dar un mensaje bien 
claro a la AFP, las AFP no mandan”, 
recalcó el secretario de Estado.

En ese sentido, explicó que las 
AFP “existen porque hay legisla-
ción que determina que hay un 

sistema de pensiones donde hay 
administradores privados”.

“Las AFP son simplemente ope-
radores de un sistema que está 
regulado por la ley. No operan en 
un sistema en que haya trabajado-
res que por su propia iniciativa re-
solvieron ahorrar en una institución 
financiera”, indicó.

El titular de Hacienda señaló 
que hay una “obligación legal de 
hacerlo y la ley al mismo tiempo 
regula cómo actúan las adminis-
tradoras dentro de ese sistema y 
si esa ley se modifica, bueno, ten-
dremos todos que adaptarnos a 
ello”.

El ministro de Hacienda, 
Mario Marcel, abordó 
la discusión en torno a 
la reforma previsional y 
manifestó que “es muy 
impresionante lo que han 
hecho las AFP durante 
todos los últimos años, 
una campaña sistemática 
en contra de toda idea de 
reforma previsional”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministro-marcel-por-reforma-previsional-las-afp-no-mandan
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Un sujeto con antecedentes pe-
nales fue abatido en un enfrenta-
miento a balazos con funcionarios 
de la PDI en Mulchén, región del 
Biobío, donde intentó escapar de un 
operativo antidrogas.

El hecho ocurrió en la población 
Bureo, cuando el individuo de 32 
años, investigado por tráfico de 
drogas, intentó evitar su captura 
y comenzó a disparar contra los 
funcionarios policiales.

Sujeto muere en enfrentamiento a balazos 
con funcionarios de la PDI en Mulchén: 
intentaba escapar de un operativo 
antidrogas

Fiscalía chequea versiones de testigos por 
muerte de sujeto que asaltó a chofer de 
aplicación en San Bernardo

Testigos entregaron antece-
dentes claves del violento episodio 
registrado la madrugada de este 

miércoles en la comuna de San 
Bernardo de la capital, donde un 
conductor de aplicación se defen-
dió a puñaladas de un grupo de 
asaltantes. Uno de los delincuentes 
murió y otro quedó en riesgo vital. 
La víctima también resultó herida.

Norte, mientras que el volante de 
la "U" fue auxiliado por los traba-
jadores de la bencinera.

Marcelo Díaz no opuso resis-
tencia y no resultó herido. Poste-
riormente acudió a Carabineros a 
presentar la denuncia. Por instruc-
ciones de la Fiscalía Metropolitana 
Oriente, el asalto será indagado 
por la Brigada Investigadora de 
Robos (BIRO) de la PDI.

La camioneta robada a Marce-
lo Díaz en Vitacura fue usada en 
un alunizaje a un minimarket en 
Chicureo, donde los delincuentes 
concretaron el robo, aunque aún 
indeterminado en su cuantía. Por 
estos hechos ya hay detenidos.

Luego del asalto al local comer-
cial, el vehículo del futbolista fue 
abandonado con daños en calle 
Luis Lazzarini con pasaje Apolo 
XIII, en Cerro Navia, donde la PDI 
realiza peritajes y vincula los tres 
hechos. En Chuicureo actuaron tres 
vehículos.

El subprefecto René Quintani-
lla señaló que "se están uniendo 
estos tres sitios del suceso, Cerro 
Navia, Chicureo, Vitacura, es todo 
parte investigativa que estamos 
realizando como Brigada de Ro-
bos de la Policía de Investigacio-
nes de Chile".

En cuanto a los detenidos, el jefe 
policial expresó que "de la entrada 
y registro que se realizó a diferentes 

domicilios en Santiago, existen va-
rios detenidos por infracción de 
la ley de armas, por drogas, deli-
tos vinculados a la investigación".

El mediocampista de la Univer-
sidad de Chile sufrió un violento 
robo tipo encerrona alrededor de 
las 3:30 horas en una bencinera de 
Costanera Norte, cuando se detuvo 
a cargar combustible en su camio-
neta Chevrolet Silverado.

En ese momento fue intercep-
tado por delincuentes que se mo-
vilizaban en dos vehículos y que lo 
amenazaron con un arma de fue-
go y elementos contundentes. Uno 
de los sujetos le destrozó el parabri-
sas con un fierro.

El jugador fue obligado a en-
tregar la camioneta y los antiso-
ciales se dieron a la fuga con rum-
bo desconocido por la Costanera 

Camioneta robada en encerrona a Marcelo Díaz 
fue utilizada en un alunizaje en Chicureo

Luego de un asalto a un 
minimarket, el vehículo 
del futbolista de la "U" fue 
abandonado con daños 
en calle Luis Lazzarini con 
pasaje Apolo XIII, en la 
comuna de Cerro Navia.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Testigos entregaron 
antecedentes claves 
del violento episodio 
registrado la madrugada 
de este miércoles en la 
comuna de San Bernardo 
de la capital, donde un 
conductor de aplicación 
se defendió a puñaladas 
de un grupo de asaltantes. 
Uno de los delincuentes 
murió y otro quedó en 
riesgo vital. La víctima 
también resultó herida.

El hecho ocurrió en la 
población Bureo, cuando 
el individuo de 32 años, 
investigado por tráfico 
de drogas, intentó evitar 
su captura y comenzó 
a disparar contra los 
detectives.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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actuado "intencionadamente" al 
fijar su objetivo. En este sentido, ha 
explicado que los concejales se en-
contraban debatiendo la situación 
en la ciudad y la posibilidad de ofre-
cer más servicios a la población.

Mikati ha denunciado que la 
ofensiva de Israel contra Líbano 
"está ocurriendo ante la atenta 
mirada de la comunidad interna-
cional, que permanece en silencio 
de forma deliberada". "Esto da 
alas al Estado hebreo para seguir 
con sus crímenes", ha añadido. "Si 
todos los países son incapaces de 
disuadir a Israel para que deje 
de atacar Líbano, ¿es útil acaso 
recurrir al Consejo de Seguridad 
para exigir un alto el fuego?", ha 

aseverado.
"¿Qué puede disuadirlos aho-

ra, si han ido tan lejos que incluso 
han atacado a los cascos azules 
de la ONU en el sur?", ha manifes-
tado, mientras que las fuerzas is-
raelíes han confirmado por su parte 
haber golpeado "decenas de objeti-
vos de Hezbolá en Nabatiye" preci-
samente en estos bombardeos.

Según Israel, las fuerzas de se-
guridad han logrado destruir varios 
arsenales y "centros de comando" 
del partido-milicia chií situados en 
"junto a infraestructuras civiles", 
tal y como han señalado en un co-
municado.

Por otra parte, la agencia de Pro-
tección Civil de Líbano ha alertado 
de que la cifra de muertos por el 
ataque del martes contra la ciudad 
de Qana, más al sur, ha ascendido 
a quince.

dor del Ayuntamiento, el fotógra-
fo Mohamed Salim Baytar y los 
empleados Qasim Hijazi y Moha-
med Zahri.

Las autoridades, que han puesto 
en marcha la retirada de escom-
bros en un intento por hallar super-
vivientes, han indicado que se han 
registrado más de una decena 
ataques contra varios distritos de 
Nabatiye y sus alrededores durante 
las últimas horas.

MIKATI CONDENA LOS ATAQUES
El primer ministro interino del 

país, Nayib Mikati, ha condenado 
contundentemente el ataque "de-
liberado" de Israel contra la zona 
y ha alertado de que el Ejército ha 

A l menos cinco perso-
nas han muerto, en-
tre ellas el alcalde de 
la ciudad libanesa de 

Nabatiye, Ahmed Kaheel, en otro 
bombardeo perpetrado por el Ejér-
cito de Israel contra zonas del sur 
de Líbano.

Las autoridades libanesas han 
indicado que el ataque ha golpeado 
el edificio del Ayuntamiento, situa-
do en el centro de la localidad, por 
lo que entre los fallecidos hay tam-
bién varios trabajadores de la 
sede del gobierno local, que puso 
en marcha a principios de julio un 
proceso para recaudar alimentos y 
medicamentos y distribuirlos entre 
los residentes, según informaciones 
del diario libanés 'An Nahar'.

Se estima que entre los presen-
tes en el momento del impacto se 
encuentran Sadiq Islamil, trabaja-

Muere alcalde de Nabatiye en otro 
ataque israelí contra el Líbano: cinco 
personas más fallecieron

El ataque ha golpeado el edificio del Ayuntamiento, situado 
en el centro de la localidad, por lo que entre los fallecidos 
hay también varios trabajadores de la sede.
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pulsos de radar para detectar ob-
jetos subterráneos) en el delicado 
monumento del Tesoro, conocido 
localmente como Al Khazneh.

Los resultados de esas pruebas 
les permitieron recibir el permiso 
del gobierno jordano para excavar 

debajo del Tesoro.
Si bien muchas tumbas descu-

biertas en Petra se encuentran va-
cías o alteradas, la esta nueva cá-
mara estaba llena de restos óseos 
completos y objetos funerarios 
hechos de bronce, hierro y cerá-
mica.

Se cree que los esqueletos y los 
artefactos podrían tener al menos 
unos 2.000 años de antigüedad.

El descubrimiento debajo del 
edificio del Tesoro, explican los in-
vestigadores, permitirá entender 
mejor cómo era la vida de los na-
bateos, antiguos nómadas árabes 
cuyo reino en el desierto prosperó 
desde el siglo IV a. C. hasta el 106 d. 
C. y posteriormente fue anexionado 
al Imperio Romano.

En la historia contemporánea, el 
Tesoro apareció en 1989 en la pe-
lícula "Indiana Jones y la última 
cruzada" de Steven Spielberg.

La reciente excavación fue gra-
bada por un equipo de televisión del 
programa “Expedición a lo Desco-
nocido” de Discovery Channel, ca-
nal en el que se emitió un episodio 
sobre el descubrimiento hace poco.

por mucho tiempo.
Eso convierte este descubrimien-

to en uno muy especial.

NUEVA TECNOLOGÍA PARA 
DETECTAR LOS TESOROS 
ARQUEOLÓGICOS

“Es la primera vez que se en-
cuentra una tumba completa con 
ajuar funerario en la zona de Pe-
tra”, le dijo Bates a BBC Mundo.

“Ser parte del equipo que la des-
cubrió es un absoluto privilegio”, 
apuntó.

Los arqueólogos dirigidos por 
Pearce Paul Creasman, director eje-
cutivo del Centro Estadounidense 
de Investigación junto a investiga-
dores del Departamento de Anti-
güedades de Jordania quedaron 
fascinados al desenterrar la anti-
gua tumba.

Para lograr su objetivo, utilizaron 
un potente radar de penetración 
terrestre (una técnica que utiliza 

D esde hace 20 años los 
científicos soñaban con 
hacer nuevas exca-
vaciones en Petra, el 

enclave arqueológico en Jordania 
declarado Patrimonio de la Huma-
nidad.

Una reciente excavación des-
enterró 12 esqueletos en una cá-
mara funeraria intacta cerca del 
edificio del famoso Tesoro de Pe-
tra, abriendo una puerta hacia los 
grandes misterios guardados bajo 
las ruinas.

Richard Bates, geofísico de la Fa-
cultad de Ciencias de la Tierra y del 
Medio Ambiente de la Universidad 
St. Andrews, en Escocia, quien par-
ticipó en la investigación, le contó a 
BBC Mundo que quedó asombrado 
cuando encontraron una tumba 
intacta en la famosa estructura.

Es muy raro tener la oportunidad 
de trabajar en el lugar, ya que el ac-
ceso a las ruinas estuvo limitado 

El hallazgo de una tumba intacta con 12 
esqueletos en la enigmática Petra que 
fascina a los arqueólogos

Se cree que los esqueletos y 
los artefactos podrían tener 
al menos unos 2.000 años 
de antigüedad.
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diente de este miércoles frente a 
Unión La Calera, aunque tuvo que 
dejar la convocatoria, debido a 
que la ANFP le dio un portazo por 
el reglamento que le impide jugar 
hasta cinco días después de su libe-
ración del combinado nacional.

"Acabo de ser informado que 
no estoy habilitado para jugar el 
partido de mañana (miércoles), 
debido a un artículo que dice que 
yo salí unilateralmente de la Se-
lección, cosa que no sucedió. Hoy 
(martes) fui liberado de la con-
centración del equipo para vol-
ver a casa, donde me necesitan", 
publicó el propio futbolista en su 
cuenta de Instagram.

Con ese panorama, el citado me-
dio sostuvo que la semana pasada 
hubo conversaciones informales 
entre el atacante y Víctor Bagy, 
director ejecutivo del Atlético Mi-
neiro.

La publicación añadió que en 

esa reunión el futbolista habría 
manifestado su interés de mante-
nerse en Belo Horizonte, aunque las 
negociaciones serían complicadas, 
debido a que el club no tendría 
en sus planes una renovación de 
contrato.

El pasado fin de semana en Brasil 
daban casi por hecho que Eduardo 
Vargas no continuará en Atlético 
Mineiro y que regresará a Universi-
dad de Chile de cara a la tempora-
da 2025. Sin embargo, la opción de 
que el bicampeón de América con 
la Roja vuelva al cuadro azul, con el 
que fue multicampeón y conquistó 
el histórico título de la Copa Suda-
mericana 2011, ahora se complica-
ría.

Es que el medio brasileño O Tem-
po aseguró que "Turboman" está 
negociando una reducción sala-
rial para intentar quedarse en el 
conjunto de Belo Horizonte, elenco 

con el que termina contrato a fin de 
año.

Es que debido a un tema familiar, 
el seleccionado nacional buscaría 
mantenerse en Brasil, por lo que 
priorizaría las ofertas que tenga en 
el balompié de ese país.

Continúa la polémica por la au-
tomarginación de Carlos Palacios 
de la Selección Chilena previo al 
partido ante Colombia en Barran-
quilla por las Clasificatorias, cotejo 
donde los cafetaleros golearon por 
4-0 a una Roja que se mantuvo en 
el último lugar de la tabla.

Es que todavía se desconocen 
los motivos por los que el jugador 
de Colo Colo abandonó el pasado 

sábado la concentración del com-
binado nacional y hasta el propio 
técnico Ricardo Gareca confesó 
no tener información.

Sin embargo, en las últimas ho-
ras de este miércoles CNN Chile dio 
a conocer la supuesta razón por la 
que el mediocampista habría pe-
dido al cuerpo técnico de la Selec-
ción su liberación.

Todo pasaría porque se reactivó 

una causa judicial por una de-
nuncia por violencia intrafami-
liar presentada en 2022 por su ex 
pareja, la cual incluía amenazas y 
deuda de pensión de alimentos y 
que terminó con el futbolista dete-
nido en noviembre de ese año.

Consignar que tras ser liberado 
de la Roja, Palacios se incorporó in-
mediatamente a Colo Colo y hasta 
se concentró para el partido pen-

Revelan el supuesto motivo por el que Carlos 
Palacios salió de la Roja: se le reactivó una 
causa judicial

El acuerdo que propone Eduardo Vargas para seguir en Atlético 
Mineiro y que lo aleja de U. de Chile

Debido a un tema familiar, 
el seleccionado nacional 
buscaría mantenerse en 
Brasil, por lo que priorizaría 
las ofertas que tenga en el 
balompié de ese país.

Según un medio 
nacional, el futbolista 
pidió ser liberado de 
la concentración de la 
Selección chilena porque 
se reactivó una antigua 
causa judicial por una 
denuncia por violencia 
intrafamiliar presentada 
en 2022 por su ex pareja, 
la cual incluía amenazas 
y deuda de pensión de 
alimentos.

Miércoles 16 de octubre

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/el-acuerdo-que-propone-eduardo-vargas-para-seguir-en-atletico-mineiro-y
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/revelan-el-supuesto-motivo-por-el-que-carlos-palacios-salio-de-la-roja


(52°) por un doble 6-4.
El chileno ya enfrentó una vez a 

Kecmanovic por el circuito mayor. 
Fue en 2023 en la primera ronda 
del Abierto de Australia, donde el 
santiaguino se impuso con auto-
ridad por 6-3, 6-4 y 7-6 (3).

En caso de volver a ganar, Jarry 
avanzará a cuartos de final y cho-
caría con el vencedor de la llave 
entre el estadounidense Tommy 
Paul (13°), cuarto sembrado, y el 
qualy serbio Laslo Djere (113°), quie-
nes jugarán esta tarde.

Nicolás Jarry (34° del mundo) 
debutó en el ATP 250 de Estocolmo, 
en Suecia, con un dramático y polé-
mico triunfo ante el local Elias Ymer 
(252°). El chileno remontó y salvó 
un match point para derrotar al es-
candinavo por parciales de 2-6, 6-4 
y 7-6 (7) y avanzar a los octavos de 
final del certamen.

En ronda de 16 mejores de la 
competencia, el "Príncipe", quinto 
cabeza de serie, enfrentará este 
jueves al serbio Miomir Kecmano-
vic (55°), duelo que ya tiene progra-
mación.

La organización del torneo ubicó 

el partido el jueves para el segundo 
turno de la cancha central, para no 
antes de las 13:00 horas de nuestro 
país.

El balcánico viene de estrenarse 
en el certamen con un sólido triunfo 
ante el británico Cameron Norrie 

Nicolás Jarry ya tiene programación para enfrentar al 55° del mundo 
en el ATP 250 de Estocolmo
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Alejandro Tabilo (23° del mun-
do) debutó en el ATP 250 de Alma-
ty, en Kazajistán, con una sólida 
victoria y ya está en los cuartos de 

final, debido a que quedó libre en 
primera ronda en su condición de 
segundo cabeza de serie.

"Jano" derrotó con comodidad 

Alejandro Tabilo debutó en el ATP 250 
de Almaty con sólida victoria ante 
Marterer

al alemán Maximilian Marterer 
(114°) por parciales de 6-2 y 6-4, en 
apenas una hora y cinco minutos de 
un partido donde no le dio ninguna 

chance de rompimiento a su rival.
El cotejo comenzó parejo, pero el 

nacional logró quebrar el servicio 
del germano en el quinto game. 
Eso le dio confianza, porque des-
pués consiguió otra ruptura en el 
séptimo juego y en el siguiente selló 
el set sin mayores problemas con su 
turno.

El segundo episodio fue casi 
idéntico, porque los dos jugadores 
arrancaron firmes con sus turnos, 
pero el nacido en Canadá quebró 
en el quinto y de ahí solamente 
tuvo que mantener sus envíos para 
firmar la victoria, la cual sentenció 
con un ace en el décimo juego.

Con este triunfo, Tabilo está su-
biendo dos casilleros, al puesto 
21, en el ranking en vivo, por lo que 
se acerca al lugar 19°, que es su me-
jor ranking histórico.

En cuartos de final, el chileno 
enfrentará al canadiense Gabriel 
Diallo (118°), quien en este miérco-
les eliminó al croata Borna Coric 
(96°) por parciales de 7-6 (1) y 6-4.

Tras debutar con un 
dramático triunfo, con 
match point salvado 
incluido, el chileno volverá 
este jueves a la acción en 
el ATP 250 sueco para 
medirse con el serbio 
Miomir Kecmanovic.

"Jano" derrotó con 
comodidad al alemán (114°) 
por parciales de 6-2 y 6-4, 
en apenas una hora y cinco 
minutos de un partido 
donde no le dio chances de 
rompimiento a su rival.
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Luego de la emisión de «Sígue-
me», Chávez volvió a la carga, se-
ñalando que "después de la burla 
de Daniela Aránguiz, confirmo la 
demanda por injurias graves. Nos 
vemos en tribunales muy pronto. 
Yo quiero cárcel".

gar todo lo que pueda esta buena 
racha, estos 15 minutos de fama, y 
si tengo la posibilidad de que esta 
buena racha se alargue hasta el 
próximo año, sería genial. Aunque 

tuve mucha figuración en la época 
de ‘Yingo’, después me quedé es-
tancada, así que esto es un renacer 
mío, un volver a reencantarme con 
esto que me encanta. Me encanta la 
televisión, disfruto mucho hacer lo 
que hago, me gustó hacer realities 
y me va a encantar estar en éste”, 
sostuvo.

Por su parte, la joven influencer y 
comediante declaró que “mi mamá 
me dice que nací para estar frente 
a las cámaras. Desde chiquitita he 
estado metida en esto del espectá-
culo, en gimnasia rítmica, modelaje, 
incluso iba a castings de baile al 
«Venga conmigo»”.

Aprovechando su formación 
como guionista, el comediante Luis 
Slimming la reclutó como invitada 
recurrente al programa «El sentido 
del humor», y ahí Natalia se inició 
en el stand up. 

“Soy del chiste corto estilo Luis 
Slimming, tenemos un humor pa-
recido, aprendí a trabajar mucho 
con él. También me han dicho que 
tengo algo de Paloma Salas, por 
lo incorrecta”, aseguró.

Faloon Larraguibel y Natu Ur-
tubias fueron las últimas confirma-
das para ser parte del reality «Pala-
bra de Honor» de Canal 13.

La exintegrante de «Yingo» que 
aún se le puede ver en «Ganar o 
Servir», destacó su paso por ese 
reality. “Me gustó porque me per-
mitió iniciar nuevos proyectos y 
fue un proceso de sanación, de 
escape a toda mi realidad. Disfru-
té el estar sola, el estar conmigo, el 
volver a conocerme qué era lo que 
sentía, lo que quería, ordenar mis 
ideas y ver qué era lo que yo quería 
hacer más adelante. Estuve nueve 
años con una persona que no era 
yo y me olvidé mucho de mí misma. 
Ahora volví a estar yo en primer lu-
gar y eso fue gracias al reality”.

Agregó que aceptó ingresar al 
nuevo programa de telerrealidad 
ya que “siento que tengo que cerrar 
este año de esta manera, en un rea-
lity nuevo, porque tengo que alar-

Al rojo vivo se mantiene la polé-
mica suscitada entre Daniella Chá-
vez y Daniela Aránguiz, luego que 
la panelista de «Sígueme» diera a 
entender que la ex conejita Playboy 
se dedicaba a ser "dama de compa-
ñía" y que "ganaba mucha plata".

Producto de esta seria acusa-
ción, la rubia anunció que presen-
taría acciones legales en contra 
de la opinóloga por injurias en 
contra de su persona, motivo por 
el cual Aránguiz le ofreció disculpas 
a Chávez, asegurando que todo fue 
un malentendido.

"Nunca quise ofenderla, pero 

yo nací sin miedo. A mí, si alguien 
me quiere demandar y cree que 
eso es lo correcto, bienvenido sea, 
porque yo no le tengo miedo a 
nadie”, puntualizó la panelista del 
programa de TV+.

Pese a ello, la influencer no acep-

tó las disculpas y afirmó que segui-
rá adelante con las acciones lega-
les: "Estas cosas no pueden salir 
gratis en TV. La demanda contra 
este personaje va. Pediremos el 
máximo castigo. Gracias por su 
apoyo", dijo.

Daniella Chávez no acepta las disculpas 
de Daniela Aránguiz y confirma acciones 
legales por injurias en su contra: "Yo 
quiero cárcel"

Faloon Larraguibel y Natu Urtubias son las dos últimas 
confirmadas para el reality «Palabra de Honor»

Polémica surge luego 
que la panelista de 
«Sígueme» diera a 
entender que la ex 
conejita Playboy se 
dedicaba a ser "dama 
de compañía" y que 
"ganaba mucha plata".

La comunicadora quiere 
ganar el nuevo espacio 
de Canal 13, mientras 
que la comediante busca 
conocer gente nueva.
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bigotes, sepan que los estamos 
observando".

"Hablaremos a calzón quitado 
y no le vamos a prestar ropa a na-
die", agregaron.

Y concluyeron diciendo que 
"aquí cualquiera se puede hacer 
famoso... hasta yo".

Mega sólo adelantó que el estre-
no del programa será "pronto".

El evento se celebró en Nueva 
York y fue un 'show' inclusivo, 
'body positive' y lleno de actuacio-
nes musicales emblemáticas que 
dejaron a los espectadores boquia-
biertos.

"Hemos leído sus comentarios y 
las escuchamos", dijo la marca hace 

unos meses, prometiendo "reflejar 
quiénes somos hoy" en su nuevo 
desfile, y publicando un alegato: 
"Hemos pasado de promover una 
visión excluyente de lo que es sexy 
a celebrar a todas las mujeres en 
cada fase de sus vidas".

 La marca ha querido transmi-
tir que no hay edad para sentirse 
'sexy' y lo ha hecho con la caminata 
de las supermodelos más icónicas 
de los últimos 30 años, tales como 
Carla Bruni, Tyra Banks y Eva Her-
zigova.

Este año  VS se caracterizó por 
incluir modelos treintañeras en 
adelante y madres, cuerpos de 
tallas normales y curvilíneas, como 
los de Ashley Graham, Paloma 
Elsesser, Fanta Bereteh y Devyn 
Garcia. El evento también tuvo la 
presencia de Alessandra Ambrosio, 
Isabeli Fontana, Kate Moss, y Eva 
Herzigova.

El martes, la reconocida marca 
de lencería Victoria's Secret (VS) 
realizó su primer desfile después 
de seis años con sus icónicas "án-
geles" lideradas por la supermodelo 
Adriana Lima.

Debido a los cambios en su direc-
ción e imagen de la empresa, este 

icónico desfile fue cancelado en el 
2019, y  también porque su plana 
ejecutiva fue vinculada al caso de 
Jeffrey Epstein. Además, Ed Razek, 
el director creativo de la marca, se 
le acusó de transfobia, misoginia y 
de tener conductas inapropiadas 
con las modelos.

Francisca García-Huidobro 
adelantó detalles acerca de cómo 
será «Only Fama», el nuevo pro-
grama de farándula que se emitirá 
por las pantallas de Mega.

A través de un spot de la estación 
televisiva, la comunicadora entregó 
algunos detalles de lo que será este 
nuevo espacio que abordará la vida 
de los famosos.

En primer lugar, vale hacer pre-

sente que la comunicadora tendrá 
como panelistas a Paula Escobar, 
Daniela Aránguiz, Mariela Soto-
mayor y Michael Roldán.

Respecto al contenido del pro-
grama, la actriz de profesión, en 

compañía de sus panelistas, indicó 
que "para los que les gusta an-
dar poniendo el gorro, que son 
buenos para meter las patas, que 
andan en líos de faldas o pantalo-
nes, y que les gusta arreglarse los 

"Los estamos observando": Revelan detalles 
del nuevo estelar de farándula de Mega

Después de seis años volvieron los famosos desfiles de Victoria 
Secret
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La cantante y actriz 
estadounidense, Cher, 
encabezó la icónica 
ceremonia.

Fran García-Huidobro, junto a los panelistas Paula Escobar, 
Daniela Aránguiz, Mariela Sotomayor y Michael Roldán, se 
refirieron a lo que será el nuevo espacio televisivo.
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